



新庄村立  
新庄小学校  
学校だより

# 新庄しんじょう

第9号  
令和5年  
12月19日  
発行者 小林

## 一人ひとりが成長した2学期

友だちとかかわり共に学ぶことを通して



写真は  
理科公開授業 (3・4年)  
7年生と交流授業 (2年)  
運動会 (5~9年)  
稲刈り (全校)  
学習発表会 (1年2年)

8月末の厳しい残暑の中で始まった2学期。運動会での元気いっぱいダンスや力いっぱい走った全校リレー。劇でのかわいい笑顔や真剣な表情での演奏を見せてくれた学習発表会。地域ボランティアの方々と一緒に全校みんなで頑張った稲刈り、脱穀、餅つきと餅くばり。行事を通して、友だちや地域の大人とかかわり、体を動かすことや友だちと協力して演技や演奏をするという経験を通じて、一人ひとりが成長した2学期でした。

また、授業では友だちとしっかり話し合ったり、小学生の交流授業を取り入れたりするなど、どの子どもも勉強に本気で取り組みました。

2学期に2回実施した「家庭学習がんばり週間」では、自分から目標をもって頑張る子が増えてきました。学習時間も伸びてきていて、お家の協力が大きくなりました。これからも学校と家庭、地域で協力し、新庄っ子の成長を支えていきたいと思います。

## 人権参観日 PTA学習会

12月1日(金)は人権参観日でした。人権にかかわる道徳や学活の授業を、各学年の成長の様子に合わせて行い、親子で「人権」について一緒に考えていただく機会にしました。PTA学習会は、「インターネットやSNSとどううまく付き合っていくか」を、インターネット問題の専門家である桐野志摩美さんを講師に行いました。

### 「桐野先生のお話より」

○一度インターネット上に流れてしまった情報は消せない。  
○LINEやチャットは、短い言葉でやり取りするので、気持ちや思いは伝わりにくいもの。  
○SNSで「仲間の中だけだから」と思って発言したことが広がってしまい大きなトラブルになることもある。  
○もし、トラブルに巻き込まれたら周りの大人に必ず相談しよう。

○インターネットは、使い方をよく考えて責任をもって使うことで便利な道具になる。

学習会をきっかけに親子で話をしたお家もあるでしょう。ネットやスマホを上手に使うトラブルが無ないようにしたいですね。

## 新庄小中学校 ホームページへ

新庄小中学校のホームページをご覧ください。今年度は、「お知らせ」のページで行事や子どもたちの様子を写真を使ってタイムリーにお知らせしていきます。



このQRコードをスマートフォンのカメラなどで読み取ること、簡単にアクセスできます。

この学校だよりや行事予定なども随時更新していきますので、ぜひご覧ください。

## 保小中合同 マラソン大会

11月24日(金)、保育園と小中学校で一緒にマラソン大会を行いました。



## 学校運営協議会

### 今年度の学校評価を していただきました

12月1日(金)、第3回の学校運営協議会で、保護者、児童生徒のアンケート結果や学校の自己評価をもとに、学校評価をしていただきました。

委員のみなさんからは、子どもたちが伸びてきている所や、もう少し伸ばしてほしい点について具体的にご意見をいただきました。全体としては「おおむね目標は達成できている」という評価でしたが、さらに良い学校にしていきたいという取り組みが、さらにもう一つあります。

なお、学校評価の結果は、学校のホームページの「学校紹介」のページに掲載していきますのでご覧ください。

小学校は、11月13日から22日まで練習のために、業間休みに運動場のトラックを全校で走って持久力を高めてマラソン大会に挑戦しました。



当日は、寒い日でしたが、どの子どももよく頑張り、多くの子どもが自己ベストを更新しました。応援いただいた保護者や地域の皆さん、ありがとうございました。

## 3・4年生が箏に挑戦



3・4年生が音楽の「日本の伝統音楽」の学習で箏(こと)に挑戦しています。本物の箏を前にして、子供たちは指に爪をつけて弦を弾いて演奏に挑戦しています。

中学校の音楽担当の藤原桃奈先生に丁寧に教えていただき、「さくらさくら」がだんだん上手に弾けるようになってきました。本物の楽器に実際に触れて、和の響きを感じることで日本の伝統文化をしっかりと学んでいます。

## 校長室の窓から

◇昨年村から村内で撮影された新庄村のドキュメンタリー映画「村ぞ、生けり。」が完成しました。◇映画には、新庄村の豊かな自然とさまざまな人々が次々に登場します。◇映画の中の音楽は、診療所の大槻先生が作曲と演奏をしておられます。◇新庄小中学校の風景や子どもたちの様子も何シーンか登場します。◇スクリーンに映る子どもたちや新庄の人々の言葉から、新庄小学校で仕事をすることの責任と重みを改めて感じ、心を新たにしました。

12月26日(火)18時30分から役場2階多目的ホールで村民向けの特別試写会があります。



新庄村立新庄中学校  
学校だより

# 切磋琢磨

第9号  
令和5年  
12月18日  
発行者 新家

## 今年もあとわずか

今年は何年と比べて初雪が早く、厳しい寒さの到来を心配しましたが、やはり暖冬なのか、12月は比較的安定した穏やかな天気が続き、雪のない冬休みを迎えることになりそうです。近隣では10月後半からインフルエンザが流行し、学校閉鎖や学級閉鎖の学校もありましたが、新庄学園では一人の罹患者もなく、全員元気で2学期を終えることができました。



2学期は9月10日の運動会に始まり、秋季総体、職場体験学習、学習発表会、マラソン大会等、校内、校外での行事が多くありました。生徒たちは授業、行事等を通して多くの人と関わりながら様々な学習をすることができました。いろいろな面でまたひとまわり成長してくれたものと確信しています。長いと思っていた2学期もあと数日で終わります。今年1年を振り返りながら、しっかりと締めくくりにしてほしいものです。これからますます冷え込みが厳しくなることでしょう。健康管理に気をつけ、冬休み中も規則正しい生活を心がけ、元気に新しい年を迎えてほしいと思います。



## 家庭科の授業より

9年生の2学期の家庭科の「家族・家庭と子どもの成長」を学習しました。村の愛育委員さんのご協力で、10月17日(火)に、乳児のダミーを使って抱っこや沐浴、おむつ交換などを体験しました。また、約10kgの装具をつけて妊婦さんの大変さを体験しました。11月21日(火)にはふれあいセンターで「親子教室」として乳幼児とふれあい体験を行いました。



親子教室を終えて(抜粋) ☆子どもと一緒に遊ぶことで、子どもがいる生活で大変だったりすることが分かりました。意思疎通が難しい中、どう向き合うかが大切だということを知ることができました。子どもがいる生活で身の回りの危険なども考えないといけないので子育ては大変なことも多いと知ることができました。



## 保小中合同マラソン大会

11月24日(金)、保育園児、児童生徒合同でマラソン大会を行いました。今年度は「出雲街道を使って、兵庫県まで駆け抜けろ!みんなで協力して新庄学園から兵庫県まで100kmを走り切ろう!」をテーマに、保育園児1周、1~3年生2周、4年生以上は3周を走りました。当日は冷たい風が吹く中、それぞれ一生懸命走り、全員完走することができました。



## 小中一貫教育校研究発表会

11月21日(火)、新庄村小中一貫教育校研究発表会を行いました。今年の研究発表会は、前期(1~4年)、中期(5~7年)、後期(8・9年)の枠組みで取り組んでいる「ふるさと新庄学」について、8・9年生の取組の様子を発表しました。これまで中学生が行ってきた「ふるさと新庄学」のシステムを来年度から少し変更します。今年はその移行期で、8・9年生は昨年度の活動を引き継ぎつつ、来年度につながる活動に取り組んできました。当日は「今年度の取り組みの振り返りから来年度の課題を発見しよう。」というテーマで、各グループの発表をもとに話し合い活動を行いました。生徒たちは他のグループの発表をしっかりと聞き、考え、来年度に向けての課題を見出すことができました。当日は多くの先生方に参観していただくとともに、授業をオンラインで配信しました。授業後は参加した先生方で研究協議を行うとともに、岡山大学の高旗浩志教授に総合学習の進め方や小中一貫教育校のあり方について指導助言をしていただきました。



## 村との意見交換会

12月7日(木)、午後から今年度の「ふるさと新庄学」のまとめとして、役場大ホールで「村との意見交換会」を開いていただきました。村からは、石藤副村長様、石倉教育長様、村議会議員様、各課の代表の職員様にご出席いただき、今年度の8・9年生の取組の報告と意見交換会を行いました。参加された方々は熱心に生徒の説明を聞き、あとの意見交換会でも、質問や来年度の活動に向けて参考となるたくさん具体的なアドバイスをいただきました。お忙しい中、大変ありがとうございました。



## 人権参観日・PTA学習会

12月1日(金)に人権参観日を行い、各学年の道徳の授業を参観していただきました。またこの日に合わせてPTA学習会を開きました。今回はコム・パレット(株)の代表取締役、桐野志摩美さんを講師にお迎えし、「デジタル時代の人権を考えよう」とネット・スマホのつきあい方」と題して話をいただきました。5・9年生と保護者・学校運営協議会の皆様、教職員で話を聞きました。



## 顔出しパネル完成

昨年度の「観光地紹介班」がアイデアを出し、むらづくり新庄村さんが加工してくださったコンパネに夏休み以降生徒たちが色塗り、ニス塗り等をしてきた「MOCHI8」の顔出しパネルがこのほど完成し、11月7日(火)に道の駅の本田社長に贈呈しました。新庄村の美しい四季と道の駅のキャラクターを盛り込んだ顔出しパネルが多くの観光客の皆さんに楽しんでいただけたらと願っています。



## 切磋琢磨

長かった2学期が終わります。今年度は通常通りの教育活動を行うことができました。運動会も村と合同で行って盛り上がりしました。盆踊りや新庄太鼓・傘踊りの伝統文化も児童生徒の活躍でつなげることができたと思います。「ふるさと新庄学」の取組が実を結んできていると実感しています。また、終業式の日には4年ぶりに伝承餅つきを行います。地域の皆様に支えられ、いろいろな活動をさせていただけらることに改めて感謝申し上げます。どうぞよいお年をお迎えください。

